

Las Noticias de la tarde

DE

"EL GRITO DEL PUEBLO"

Vale 2 centavos

Guayaquil, 1º de Junio de 1903

Año VIII—Num 3078

LAS QUEJAS DEL MINISTRO AMERICANO

El señor ministro americano en Quito parece que no perdona detalle alguno de los que se rozan con su persona y objetos anexas para promover incidentes desagradables é impropios del rango y de la seriedad de su misión diplomática.

Actualmente acaba de quejarse ante el Gobierno, en forma bastante tosea, según se nos informa, á causa de haberse maltratado algo, exteriormente, la maleta que contenía su correspondencia, por efecto de la fumigación que se le hizo en el autoclave de esta ciudad.

Con este motivo la Gobernación de la Provincia se dirigió á la Junta de Sanidad, pidiéndole informe sobre el particular, y ésta ha explicado las cosas de la manera siguiente:

"Que se conteste al señor ministro de Relaciones Exteriores, que la Junta deplora también, que el señor ministro de los Estados Unidos haya sufrido deterioro á causa de la desinfección de la correspondencia, ordenada para evitar la importación de enfermedades pestilenciales que nos podía traer el buque conductor de aquella correspondencia, pero que ese deterioro no lo causaba ni la impericia, ni tampoco la negligencia, sino la falta de los elementos adecuados y perfectos de que carece esta Junta, por más que en repetidas ocasiones y hasta con necesidad las ha solicitado el Supremo Gobierno, y por lo cual no será tal vez, ésta la única vez que el señor ministro de Relaciones Exteriores y el Gobierno tengan el desagrado de una reclamación como la que ha motivado su oficio de mayo 23; desagrado que la Junta, más que nadie, desearía poder evitar".

—Al respecto, el señor Administrador de correos, oficia al señor Gobernador manifestándole, que en cumplimiento de lo que él le ordenó verbalmente con relación á la valija que dice el señor ministro de los Estados Unidos en Quito, haber recibido en mal estado informa:—que la maleta contenida en la correspondencia dirigida á la legación americana en la capital, valija llegada en el vapor *Tobago*, fué fumigada en el autoclave de esta ciudad; que como consecuencia de esta operación se arrugó el contrato el cuero de la expresada maleta, por efecto del calor que se portó, entregándose en este estado al señor viccónsul de la nombrada república en este puerto, quien manifestó, después al suscrito, que habiéndolo abierto, no encontró falta de daño en los objetos que contenía.

—Actualmente acaba de quejarse ante el Gobierno, en forma bastante tosea, según se nos informa, á causa de haberse maltratado algo, exteriormente, la maleta que contenía su correspondencia, por efecto de la fumigación que se le hizo en el autoclave de esta ciudad.

CABLE

¡ NUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA PRENSA AMERICANA Y SE PUBLICA, SIEMPRE LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE.

Protesta del gobierno inglés

• Puerto España, Trinidad, mayo 31.—El ministro de Relaciones Exteriores de Londres le ha cablegrafado al Plenipotenciario británico en Caracas para que proteste al respecto de la clausura de las aduanas del golfo de Paria y Ciudad Bolívar, por cuanto la vigencia del expresado decreto significa la paralización del tráfico de los vapores que pertenecen á las compañías británicas y americanas establecidas en Guaymas y la consiguiente suspensión del aprovisionamiento de carne para Trinidad, que se hace exclusivamente por el puerto de Ciudad Bolívar.

La medida de clausura paraliza materialmente todas las transacciones del comercio venezolano.

El desborde del río Kansas

Opeka, Kansas, mayo 31.—La parte septentrional de Opeka ha pasado por el más memorable domingo de su existencia.

Han perecido de 150 á 200 personas; y se han perdido millones de pesos en las propiedades que han sido destruidas.

Ofanse centenares de detonaciones en demanda de auxilio, unidas á los lamentos de los habitantes que se habían trepado á los árboles ó refugiados en los techos de las casas, pasando del temor á la esperanza, á medida que las aguas subían ó descendían; y á todas estas estas calamidades, se agregaban un frío intenso y una lluvia muy tenaz.

Felizmente, hay esperanza de que cambie la situación, pues el río Kansas que creció durante el día, ha principiado esta noche á retroceder despacio.

Perspectiva sombría en Norte América

Desmoines, mayo 31.—Lo menos son siete las personas que han sucumbido en la reciente inundación, que se ha extendido al Norte, Sur y Este de esta población.

Se ha efectuado una buena organización para prestar auxilios á 6,000 refugiados; pero la situación no es nada halagadora, pues aunque el río ha principiado á bajar, las autoridades tienen ya por delante la perspectiva de la hambruna que se desarrollará.

Inundaciones en Estados Unidos

San Luis, mayo 31.—El observatorio de esta ciudad presijo las crecidas de los ríos Misuri y Misisipi é hizo advertencias para que se precavieran las personas residentes en los lugares amagados.

Por las informaciones que ya se han recibido, témesse que las crecientes determinen una inundación igual á la que tuvo lugar en 1857 que se desbordó ya en Jefferson City y se ha desbordado ya el Misuri y como las aguas siguen en aumento, la destrucción de los sembríos representa centenares de miles, sin tomar en consideración las pérdidas de vidas humanas y de animales.

El peligro que amenaza á Europa

Londres, mayo 31.—El correspondiente del "Daily News" en Sofía ha telegrafado que está en condiciones de apreciar el grado de intensidad que anima á los revolucionarios en ésta.

También señala el gran contraste que existe entre las prácticas revolucionarias del Oriente y Occidente.

Los jefes revolucionarios tienen actualmente grandes cantidades de bacilos de la peste india, *eterna maribus* con el determinado propósito de infectar á Constantinopla, Salónica y aún á Berlín, si dentro del término de 78 días á contar de este aviso, no han garantizado las potencias el cumplimiento del tratado de Berlín.

Morremos, dicen, pero no moriremos solos, porque nos acompañarán innumerables buesotes de la Europa, que nos ha privado de nuestra libertad.

Este sistema para alcanzar su objeto, lo pondrán en práctica como último recurso.

BOLETIN No. 2 de la Corporación Estudios de Medicina de Quito, SOBRE LA PESTE BUBÓNICA

En el segundo Boletín sobre la peste bubónica dado á luz por la Corporación "Estudios de Medicina" de Quito, se hace una relación histórica del flagelo, que es ya bastante conocido, y luego se determinan los síntomas y desarrollo de la enfermedad hasta su desenlace. Estudiando luego las varias formas con que suele presentarse, dice:

Admitiéndose tres formas principales de peste: la fulminante (peste séptica) la que es ya bastante conocido, y la benigna.

En la primera sucumbe el enfermo en algunas horas, sin que haya presentado ninguna alteración local.

En la segunda, el pronóstico es fatal cuando desaparecen bruscamente los bubones y se presentan carbuncos, petequias y hemorragias sobreviniendo la muerte del 3º al 4º día. En los casos favorables, la convalecencia principia del 8º al 10º día, pudiendo sobrevenir recaídas por la menor imprudencia.

ANIVERSARIO ARTISTICO



D. MANUEL TAMAYO Y BAUS

En día como hoy, 1º de Junio de 1853, se representó en Madrid la primera obra del insigne dramaturgo español D. Manuel Tamayo y Baus: "Virginia." Dijo entonces el gran Quintana que aquella era la mejor tragedia española. Los románticos y dramaturgos de moral casera, que entonces eran muy aplaudidos, callaron, esperando habérsela con el clero del antiguo régimen. Siguió trabajando Tamayo, sin hacer caso mayor de romanticismos ni de classicismos, sino estudiando á conciencia en el teatro y en el mundo, y en los años siguientes compuso "La Rica Heredera y Locura de Amor," que fijaron su verdadero carácter.

La forma benigna es tan atenuada, que los enfermos ni siquiera guardan cama (peste ambulante).

La forma llamada neumónica (pulmonía pestosa), es una de las más graves, se inicia por elevada calentura y respiración muy dificultosa, aparecen luego espantos rojos, no se presentan los bubones. El diagnóstico de esta forma neumónica solo puede confirmarse por el examen microscópico de los espantos. Como consecuencia de la peste bubónica se han observado, foliculitos, abscesos musculares, enfermedades mentales, parálisis, supuraciones del oído (otitis), etcétera.

El pronóstico, sumamente grave antes del describimiento del suero antipeste, es actualmente mucho menos funesto, gracias á las conquistas científicas modernas, que debe la humanidad á sabios y ahogados médicos, que, como Yersin, Kitasato, Haffkine y otros, no han omitido sacrificio alguno para salvar á sus semejantes de la terrible enfermedad llamada peste por excelencia.

NOTICIAS POR TELEGRAFO

SERVICIO ESPECIAL Y DIRECTO DE NUESTROS CORRESPONSALES

QUITO

Mayo 29.—Recibido el 30 á las 3 p. m.

El ministro peruano, doctor Porras, ha protestado oficialmente por la manifestación patriótica del martes en la noche; y el ministro de Relaciones Exteriores hízle contestado que es infundada la protesta por que los manifestantes no cometieron ningún delito, ni el acto tuvo carácter oficial.

El general Plaza visitó al doctor Porras, con quien conferenció largamente acerca de los últimos sucesos.

Los diarios de ésta censuran la circular del ministro Córdova á los gobernadores de provincia en que díeles que la manifestación del pueblo, por las cuestiones del Perú, ha tenido un mal propósito político antes que el patriotismo y buena fe y en que pídeles que repriman manifestaciones análogas.

En el último tiempo, háse entregado á la compañía del ferrocarril seiscientos mil sures: cin-

cuenta mil son para que la compañía haga por su cuenta las reparaciones de la línea en virtud del último convenio celebrado con el ministro de lo Interior.

—Un diario local dice que el doctor Porras ha pedido por cable á su gobierno retirar la legación peruana de ésta.

—La Sociedad de Beneficencia Olmedo celebró ayer el décimo aniversario de su fundación.

—Ordénase pagar doscientos sures mensuales de sueldo al señor Miguel Salvador Gonzales, cónsul del Ecuador en Pasto.

—El Municipio convino en hacer reparación entradas sur y norte de ésta, por hallarse en mal estado.

Con varias modificaciones aprobó el Consejo de Estado el informe favorable emitido por el doctor Alejandro Cárdenas, sobre la propuesta del señor Broggia, para traer inmigración italiana.

—El ministerio de lo Interior ofrece al Consejo Municipal de este cantón, todo apoyo para el saneamiento de esta capital aun con policía fiscal, debiendo el Municipio notificar al Intendente general para que preste sus servicios cuando los necesite.

—Dispósese continuar la edición doble del Registro Oficial por cuanto llegará ya papel de imprenta; y ordénase también enviar al gobernador del Guayas todos los ejemplares del periódico que solicita.

—El gobernador de Los Ríos comunica que la denuncia hecha por los señores Juan F. Arzube y José Cortez, sobre escándalos acaecidos en la hacienda La Magdalena propiedad del primero, ordenó pase al Juzgado de letras para la investigación de los hechos denunciados y consiguiente enjuiciamiento á los autores y cómplices, de conformidad á la disposición quinta del artículo 50 de la Ley orgánica del Poder Judicial.

—Háse impuesto multa á varios jefes del Registro Civil, por infracción á la ley del ramo.

—Mandóse que el tesoro fiscal del Tungurahua ingrese cincuenta y un sures consignados por multas y valor de sellos á que fueron condenados los señores Rosalino Lazcano y Reinaldo Cobos.

—Ordénase pagar al señor Octavio Icaza, gobernador de Los Ríos, el viático de ida y vuelta de esta ciudad á Babahoyo.

—Dispósese despachar libres de derechos mil ochocientos sesenta y una toneladas de carbón de piedra para uso de la compañía del ferrocarril, siempre que en la Aduana manifieste el certificado respectivo.

—Mandóse que la Aduana de Guayaquil despache libres de derechos ses cajones de medicinas y semillas para las hermanas de la Caridad del hospital de esa.

—Ordénese el pago del viático de ida y regreso de Esmeraldas á la capital á ochenta centavos cada cinco kilómetros al señor J. C. Hallock.

Mayo 30.—Recibido el 31 á las 10 p. m.

—Parece que el señor Luis F. Carbo, trabaja por la unificación del partido liberal y especialmente por la reconciliación de los generales Plaza y Alfaro.

—Circula el sétimo manifiesto de los obispos, relativo al matrimonio civil, en que aconsejan á los fieles que haciendo uso del derecho de petición garantizado por Código fundamental, trabajen para que deroguen la ley de matrimonio civil.

—Una fuerte tempestad y rayos que hubo aquí antier, cayeron en

la línea telegráfica y en dos casas centrales de la ciudad.

—El señor Alejandro Durán R., presentó su renuncia del cargo de gobernador del Carchi, y fué aceptada.

—Entre modificaciones hechas por el Consejo de Estado á propuesta del señor Broggia, para traer inmigrantes á la costa, la que dará garantías de cien mil sures para cumplimiento del contrato y que se darán lotes á ecuatorianos interpusos entre los de inmigrantes; el señor Broggia ha declarado que no tiene relación ninguna con el sindicato Wotherley, ni con ninguno de los que han hecho antes propuestas.

—El Jefe Político de Ibarra, ha pedido al Intendente de esta lujido vacuno, pues dice que viruelas están causando estragos allí.

—Ha causado impresión el asesinato en Manabí, del señor doctor Leonardo Estupiñán, joven médico quiteño lleno de prendas, que fué á esa provincia á ejercer su profesión.

—Por ser su onomástico antier del jefe de Pesquias, señor Germán Viel, recibió varios obsequios.

—Háse puesto á la venta el primer tomo de la obra sobre límites, por el padre Vacas Galindo.

—La gobernación de ésta previene al Teniente Político del Quinche, se abstenga de obligar á los indígenas servir al cura gratuitamente, y que de continuar en ello, será castigado conforme á la Ley.

—Negóse á la Municipalidad de Cayambe la petición de enviarse varios ejemplares de la Historia y Geografía del Ecuador, por el señor Roberto Andrade.

—Comunicábase al presidente del Comité "Diez de Agosto," que la tesorería municipal del cantón Jirón, debe entregar treinta y nueve sures setecientos centavos, por el año de 1903; así como la de Arzúques, ciento cincuenta y dos sures, ambos que [recogerá el color del Comité.

—El ministerio de Hacienda y Obras Públicas pide que el gobernador de ésta, eleve datos respectivos de cada ramo para presentar en la Memoria al próximo Congreso.

—Ordénese el pago de pasaportes á los tenientes Ricardo Arroyo y Manuel J. Miranda, que marchan á Guayaquil, á incorporarse á la brigada de Artillería "Sucre".

—Ordénese el pago de pasaporte al comandante Juan F. Ripaldá, expedido por el jefe departamental del bajo Oriente, para que venga á ésta en comisión del servicio.

—Nombrése Intendente general del Azuay, al señor Alejandro Kennedy.

—El Presidente de la República aprueba la designación de nacional al camino que por las calles del pueblo del Macara, conduce á la hacienda "La Tima".

—Nombrase al señor Alfonso Moscoso, amanuense del ministerio de Instrucción Pública, y al Dr. Elías Falconi, Director de Estudios de la provincia de Los Ríos.

—Inspector interino de los Oficines de la escuela de Artes y Talleres de ésta, nombróse á don Aurelio Iturralde.

—Ordénese el pago de mil ciento treinta y ocho sures ochenta centavos, para provisión de útiles, muebles y reparaciones de varias oficinas postales de la República.

—Las insitutoras colombianas del colegio de señoritas de Tulcan, piden al gobierno rescisión del contrato respectivo.

—Llegaron á ésta para cumplir su condena en el Panoptico, el ca-

Gonzalez Rubio & Co.

(ANTES HENRIQUEZ)

Avisa á su numerosa clientela y al público en general que ya están instalados en su local provisional frente al Banco del Ecuador al costado del Sr A. Poppe.

30 v 2510 Mayo 12 1903,

Hojalatería y Lamparera

DE ELEODORO P. LEON

Se necesitan operarios y se paga buen sueldo.—30 v 2511 My 12

pitán Manuel Ordoñez y soldado Valentín Rodríguez.

—El Editorial de LA PATRIA, de ayer, denuncia que los avances del Perú en el Oriente, causó gran impresión y anoche efectuó una imponente manifestación patriótica para protestar en contra de dichos avances. Como tres mil personas entre las cuales había muchos jóvenes de significación, recorrieron las calles, llevando la Bandera ecuatoriana y cantando el Himno Nacional. Hubo muchos vivas al Ecuador y escasas miras y no se produjo ningún desborde, pues en toda la manifestación reinó la mayor cultura y orden.

Un piquete de Policía rodeó la legación peruana á pesar de que nadie intentó ninguna demostración hostil contra ella.

—“El Tiempo” dice que el Perú ha tomado posesión de Canelos, que dos ecuatorianos han sido asesinados, que la misma Nación hace propaganda para la anexión de Loja, y pide que el gobierno y el pueblo prescindiendo de sentimientos de partido únanse para contener los avances del Perú.

—“El Derecho” desmiente rotundamente la noticia de “El Tiempo” de Guayaquil, de que el general Plaza, haya solicitado el apoyo del general Alfaro.

—Sábese que el señor Harman, ha solicitado del Gobierno la celebración de un contrato adicional en que léngase á un acuerdo para la conservación de la carretera nacional; y para que esta quede en estado de servicio, á pesar de la ocupación á que tiene derecho la compañía del ferrocarril, se le paguen diez millones de sueros.

—Apruébase que la tesorería de Guayaquil, haya retirado del Banco Comercial y Agrícola los fondos depositados para elementos bólicos, que la misma tesorería continúe activando para el mismo servicio del Banco del Ecuador. Además de los fondos del ferrocarril, los sobrecargos de elementos bólicos con arreglo á lo decreto Ejecutivo, á fin de que todos inviertan en pagar el cupón de interés del ferrocarril, por el mes de Junio.

Observaciones

DEL M. INISTRO DE CHILE
AL MINISTERIO DE SANIDAD
SOBRE LA PESTE DE IQUIQUE

Quito.—Señor Gobernador: El Excelentísimo señor ministro de Chile en nota de este fecha me dice:—“Me he impuesto por los telegramas recibidos por el Gobierno de V. E. que la peste bólica ha aparecido en el puerto chileno Iquique, y supongo que las autoridades de este país adopten las medidas de precaución que la prudencia aconseja.

Creo oportuno recordar á V. E. que Iquique tiene comunicación por el interior con los puertos de Pisagua y Caleta Buena, haciendo por consiguiente necesario que las disposiciones que aquí se dicten con referencia á Iquique se extiendan á dichos puertos. Pero oportunamente para el caso actual, un desierto intransitable sea para la ciudad infestada de todo el sur de la república, y no haya alguna de comunicación entre Iquique y el resto del territorio chileno.

Aparte de la vía marítima por lo que bastara evitar que los vapores procedentes de Valparaíso toquen en el puerto contaminado para que desaparezca el más remo-

to peligro de infección en las procedencias de Chile.

Aprovecho esta oportunidad para reiterar á V. E., las seguridades de mis más distinguida consideración y personal aprecio.—G. Irujo.

Lo que transcribo para los fines consiguientes; añadiéndote que interrogado el señor ministro si estarían cerrados los puertos chilenos para las procedencias de Chile que, me contestó que apesar de no tener aviso al respecto lo suponia, y que lo preguntaría por cable á su Gobierno.

Le comunicaré oportunamente la respuesta que obtenga.—El M. NISTRO DE SANIDAD.

Medidas preventivas

CONTRA LA INVASION BUBONICA

Telegrama de Portoviejo recibido hoy:

Sr. Presidente de la Junta de Sanidad.—En esta provincia existen solamente las Juntas de Sanidad de Bahía y Loja, cuyas personas se han y se lo transmitiré en cuanto tenga datos en esta ciudad.

Mantengo uno como consejo sanitario compuesto del suscrito, el Intendente de Policía, cirujano de la guarnición, Dr. Díaz Arroyo y el médico municipal Dr. Franco Molina.

Rafaelo.—Gobernador, Larrea.

San José de Chimbo

EXHUMACION DE UN CADAVER

A pedimento del señor doctor José P. Vela, defensor de Antonio Hinoyosa, sindicado del horrible crimen de parricidio, exhumó el cadáver del que fué Julio Hinojosa, y los doctores en medicina José M. Corral y José L. del Pozo R., que vinieron de esa ciudad, según aquí es público y notorio, pagados por el sindicado, practicaron la autopsia respectiva, después de hecho el reconocimiento por empíricos. El informe médico favorece al sindicado, porque en él se asegura que la muerte del mencionado Julio Hinojosa, se dio ocasionada por una conmoción cerebral, siendo de notarse que este informe con el de los empíricos se halla en completa discrepancia.

UN CLERIGO SENTENCIADO

El señor Comisario de Policía ha condenado á cuarenta días de prisión el presbítero Obrenio Mena, por haber fingido obra y de palabra á su ama de cocina Edviges Morales.

POLVORA Y DINAMITA

El señor Presidente de la República, General don Leonidas Plaza Gutiérrez, ha ofrecido á esta Municipalidad, según ha venido á nuestro conocimiento, una cantidad de dinamita ó pólvora para el mejoramiento de las piedras que impiden la pronta y eficaz apertura de la calle “El Placer”. Desearíamos que esta oferta, propia de los magistrados amantes del desarrollo material de los pueblos, sea cuanto antes cumplida.

Cuerpo de Bomberos

La Jefatura ha pedido á la Gobernación nombramientos de ayudantes de la compañía Santa Ana, de Samborombón, con los señores Horacio Holguín y Ulises Valarezo.

Se va á comenzar, en la calle de Rocafuerte, la construcción del depósito de la compañía Independencia N.º 15.

La fábrica va á hacerse con fondos de la compañía.

Desde el miércoles próximo se pugarán por tesorería todas las deudas del Cuerpo, debiendo las personas que tengan acreencias presentar á la J. Jefatura, las



MISS DEUSEN

La Iglesia Episcopal del Calvario de Nueva York, una de las más concurridas por la alta sociedad americana, constituyó hoy el centro de atracción del público a causa de haber conseguido que la gran soprano americana, Miss Deussen, haya tomado á su cargo la parte artística de los servicios religiosos.

Se repata, y con razón, á esta célebre cantante, como una de las más insignes artistas americanas. Verás empresarios de teatros han hecho á Miss Deussen las más halagadoras proposiciones, para que aparezca en las tablas; pero ella que posee una fortuna que se estima en cinco millones de dólares, ha rehusado aceptarlas.

planillas para que éste ponga el pagueuse respectivo.

Servicio de hoy: Ayudante de ronda: señor Pedro P. Gomez G.

Compañías de guardia: “Salamandra”, “Union” y “Ecuador”

CRONICA

Viático

Hoy, á las ocho de la mañana, salió de la Merced el viático para la señora Gertrudis M. v. de Amaya, quien se halla enferma de gravedad.

Suceso lamentable

A las 10 y media del día, el conductor de una carreta de basuras, que pasaba por las calles Nueve de Octubre y Chanduy, descendió del vehículo siendo aplastado por una de las ruedas de éste, que le pasó por encima del cuerpo, fracturándole el pecho y un brazo.

Se ignora el nombre del desgraciado individuo, á quien atendieron en la botica francesa del señor Jules Plachez.

Datos de Policía

Entró de turno el Ayudante Juan Marillo, y de guardia de prevención el capitán Rosendo Ventimilla y el teniente Federico Arce con 39 individuos de tropa.

El Comisario de turno calificó á 39 contraventores por diferentes faltas.

—En la oficina de Estadística se exhibieron 32 boletas de mudanza.

Aporreado por un toro

Procedente de la hacienda La Dina, trujeron anoche á Ismael S. Mendietta, quien viene malherido y aporreado por un toro que logró cogerlo el sábado último en momentos que tenía lugar el encarrumamiento del ganado.

En la camilla de la policía municipal fué conducido Mendietta al hospital.

Oficial á Resguardo

El Comandante del Resguardo ha propuesto al Sr. Victor Cervantes, para oficial de la oficina de su dependencia, en reemplazo del Sr. José H. Arbaiza, que pasó á prestar sus servicios en la Comandancia General del Distrito.

Robo de una canoa

Esta mañana se presentó Aquilino Baharte á la Capitanía del Puerto, á denunciar que de la balsa de Durán robaron ayer una canoa de su propiedad, valor de \$/ 50.

Atropello

Hoy, á las ocho y media de la mañana, una carreta, cuyo número no fué posible obtener, atropelló en las calles de Colón y Chile á Marcos Arizaca, fracturándole la pierna izquierda.

El infeliz viajero quedó tendido en el suelo, hasta que varios transeúntos lo condujeron en hombros á la botica La Marina, en donde se le hizo la primera curación.

De alto el pedaleo á su domicilio situado en la calle de Chanduy.

Colectores de los fondos de obras públicas

El Ministerio de lo Interior dirige un telegrama á la Gobernación, pidiéndole informe inmediato de quienes son los Colectores especiales de los fondos destinados á las obras públicas que existen en esta provincia, y el origen de sus respectivos nombramientos.

Intereses Generales

HABRA FALLO? Tal es la pregunta con que en pasados días encabeza el señor X.S., un articulo,

ROBILLOT

El mejor COGNAC que se conoce
AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS
DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS
180 v 2553 My 18

TALLER DE EBANISTERIA

DE J. MANUEL TORRES
Trabajos de última novedad, en muebles y demas obras correspondientes al ramo, Calle Chimborazo entre Aguirre y Clemente Ballén.
90 v 2543 My 18

Restaurant Roma

Calle de Boyacá y Luque
El mejor en su servicio
Comida á la carta
Cocina italiana
Vinos y licores de todas clases
Precios reducidos, al alcance de todos
Se recibe pensionistas!!!
Se admite pensiones á domicilio.
Proprietarios, BIANCHINI & C^o
90 v 2512 My 13

Joyería y Platería
DE JOSE M. SAMANIEGO
Calle de C. Ballén No. 147. En este acreditado taller se necesitan operarios y se paga bien. 30 v 2565 My 20

Hojalatería 9 de Octubre
DE LUIS F. ORTIZ ALVA
Este distinguido y acreditado taller tiene siempre, un inmenso surtido de artículos de hojalata y faroles de distintas clases y tamaños por mayor y menor.
Colaciones de lana de sebo y paja garantizados por su limpia y buena lana que se emplea en ellos con telas de distintas clases al alcance de los interesados; no se deja escapar ningún artículo á comprar en donde verdaderamente es bueno, y á precios sumamente cómodos.
Plaza Rocafuerte, 23 y 24 de la calle 9 de Octubre. 30 v 2571 My. 8

JOSE TOMAS VARGAS

ABOGADO
Calle de Pichincha, Intersección Luque No 113
Horas de oficina de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.—Consultas gratis á los pobres, T. 90 v 2594 My 27

SE VENDEN
Las existencias de la tienda situada en la esquina de las calles Colón y Seis de Marzo á precios de costo, no tiene gravamen alguno y la persona que compre dicha existencia puede obtener el derecho sobre el establecimiento.
Quien interese dirijase á la Casa de Remates situada en la calle de Pichincha, intersección Sucre.
30 v 2588 My 26 M. T.

La Gran Tijera

SASTRERIA—TAILLEUR—TAILOR
Calle Pedro Carbo esquina Aguirre
Es el establecimiento en que se confecciona todas clases de vestidos al estilo más moderno Uniformes militares, navales, de bomberos, y vestidos para señoras estilo sastrer.
Variado surtido de casimires, paños para chalecos y driles.
Se hace todo trabajo sobre medida en 24 horas.
Al frente del establecimiento se encuentran los conocidos y acreditados cortadores

Teléfono N.º 219.—R. YERRE HERMANOS
M. T. 30 v 2592 My 26

LA VIOLETA

DE ELIAS PAEZ Y C^o
Calle de Pedro Carbo entre Luque y la Plaza Rocafuerte
Se trabajan alajas, se graba, dorada y platea. Surtidos de relojes de pared, bolsillo y mesa, collares y muchos artículos de gran novedad. Se casa cuenta con un joyero competente en el ramo.
Se garantiza el trabajo por un año. Se compra ora y plata.—Teléfono 333.
M. T. 30 v 2591 My 26

AL COMERCIO

Hago saber que me he trasladado á la ciudad de Sucre y Mateoza Dandía frego á mis clientes, á precios módicos artículos del Interior y Exterior.
DAVID VILLACRES.
M. T. 30 v 2604.

Intriago y Buenaventura

Han trasladado su casa de comercio á la 2ª cuadra de Municipalidad esquina centro Carbo casa del Sr. Juan G. Sánchez.
2505 20 My 12

Se Angilina

En la calle del Morro 2ª, cuadra No. 9 un departamento solo y otro bajo, bien acaudalados con comodidades é independientes Informes en los bajos.
15 v 2596 My 19

ULTIMA HORA

VALPARAISO, Junio 1º.—Recibido á las 10 a. m.
El Gobernador de Iquique anuncia oficialmente que ha desaparecido la peste bólica.

Las funestas consecuencias de las inundaciones
FOR CABLE
Kansas, City, Junio 1º.—Han perecido lo menos 15 personas por efecto de la inundación que casi repentinamente se presentó en la parte baja de esta ciudad.
También han sufrido enormes perjuicios las fabricas de esa localidad; y por otro lado, se divisaban ocho incendios distintos desde la estación de La Unión al caserío de Adalpon, cercos de Armurad.

Los pobladores se encuentran casi poseídos de pánico, temerosos como es de que se repita el desastre de North Top.

Han sido barridos por las aguas 5 cuentes que existían entre Kansas City, Mo, y Kansas City, estado de Kansas.

Coronettes, Ramilletes y Velos para la primera comunión.
J. GUILLAMET & C^o
109, Pichincha, III.